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证券代码：000828                                      证券简称：东莞控股 

东莞发展控股股份有限公司 

2021 年 11 月 4 日投资者关系活动记录表 

编号：2021-005  

投资者关系 

活动类别 

□ 特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访             √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会           □ 路演活动 

□ 现场参观  

参与单位名称 

及人员姓名 
线上投资者 

时间 2021 年 11 月 4 日 15:00—16:00 

地点 通过“约调研”小程序平台线上交流 

上市公司 

接待人员姓名 
公司副总裁、董事会秘书李雪军；证券事务代表周晓敏 

投资者关系 

活动主要 

内容介绍 

活动当天，公司通过“约调研”小程序平台与广大投资者以文

字互动的方式召开“公司 2021年第三季度业绩说明会”，主要内容

如下：  

1、当前碳中和、疫情防控、能耗双控背景下，原材料价格飞涨

（钢筋水泥等），是否会造成莞深高速改扩建和地铁 1 号线建设成

本大幅增加，导致未来利润降低？（本来地铁的利润就低，特别是

东莞地铁）。东莞证券 ipo 的情况？ 

答：1)公司将加强施工管理，严格控制工程成本。2)目前公司

没有收到东莞证券关于 IPO 进展相关报告，公司也经常向东莞证券

问询 IPO 进展，若发生变化公司将及时公开披露，并请投资者关注

中国证监会的官方网站信息。 

2、东莞证券三季度业绩情况？ 

答：前三季度，东莞证券实现营业收入 28.97 亿元，同比增长

24.58%；净利润 7.94亿元，同比增长 20.88%。 

3、根据其他省市的高速公路差异化收费政策判断，广东省政策

正式出台后，公司高速公路收费业务预计会受到哪些影响？ 
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答：广东省交通运输厅正在对高速公路差异化收费方案进行研

定，方案还未正式下发，目前无法准确判断相关影响。 

4、目前公司一直在建设地铁一号线，需要大量现金支出。但是

以目前公司营收是无法支撑这么大的体量资金需求，那势必导致借

款增加，增加公司负债率，降低股东权益价值，导致权益无法支撑

股价。地铁建成后是否能实现盈利也有很多不确定性，请公司做一

下解答。 

答：1）公司投资建设的轨道交通 1号线项目，属于 PPP模式，

项目的审批程序合法合规，政府在建设期投入的资本金、运营期支

付给一号线建设公司的补贴，均已纳入东莞市财政资金预算，具有

保障性。2）对轨道交通 1号线 PPP项目，政府不仅投入资本金约 105

亿元（占总投资的 40%)，且让渡项目分红收益给我司，进入运营期

后项目的收益来源除了票务收入，还有政府提供的补贴，经测算项

目投资收益率约为 6.84%。3）根据投资估算，公司在建设期需投入

资本金约 97亿元，结合该项工程 5年建设期、结算时间较建设进度

延后等特点，可以延长资金支付时间，有效缓解公司资金支出压力。

4）公司将结合实际资金开支需求，综合考虑权益融资方式和债务融

资方式支持项目建设。 

5、请问莞深高速改扩建工程审批进展怎么样了？ 

答：公司正在开展莞深高速改扩建工程的前期工作，主要是工

可报告的编制及项目立项审批等工作，将在方案成熟后履行董事会、

股东大会审批程序。 

6、请问公司的莞深高速改扩建工程的资金缺口如何解决？公司

未来一两年的利润增长堪忧，管理层有何考虑？ 

答：改扩建工程的资金安排，将根据批复的立项、工可报告情

况确定。目前公司融资渠道畅通，公司各项主要业务经营正常。 

7、与蔚来合作目前的盈利情况，预计三到五年内能给公司带来

多少收益？ 

答：目前公司与深圳蔚来已在莞深高速黄江服务区等场站建成 6

座换电站。在合作模式上，公司在换电站项目的收益主要来源于场

地设备租赁、充电收入合作分成等，收入占比较低，双方合作有利

于丰富已有充电站的服务场景，增加客户粘度。 
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8、当前疫情反复，高速公路车流量也受到影响，公司稳定的盈

利增长点在哪里？ 

答：1）公司经营的莞深高速处于粤港澳大湾区核心地带，区位

优越，今年前三季度，莞深高速混合车流量为 8,357 万辆，同比增

长 7.21%，车流量超过疫情发生前即 2019 年同期水平，表现出较强

的抗风险能力。2）公司目前在建的轨道交通 1 号线 PPP项目，是东

莞市城市轨道交通线网市域骨干线路之一，对外与广、深城市轨道

网衔接，对内与多条轨道交通项目交汇，是公司优化资产结构、增

厚收入来源的重要战略布局。3）公司将继续围绕产融双驱战略，推

动各项业务稳步发展。 

9、公司控股参股的两家新能源充电公司三季度的经营情况如

何？ 

答：公司一控一参的两家新能源汽车充电公司，前三季度两公

司实现业务收入合计 1.51亿元，同比增长 4.36%；净利润合计 2,569

万元，基本与去年同期持平。 

10、公司未来在新能源有何计划？ 

答：公司未来将整合下属公司的充电资源，巩固现有市场的占

有率，并进一步开拓非公交车充电市场、粤港澳大湾区等异地市场；

在服务场景上，将利用东莞地区充电站场的地理位置等优势，为新

能源车辆提供多样的充换电服务，提升市场竞争力与市场占有率。 

11、关于贵公司参股的东莞地铁一号线，以 TOD 模式运营的地

铁站点有几个。 

答：根据已签署的 PPP 项目合同，公司投资建设的轨道交通 1

号线 PPP项目合作范围不包括 TOD、TID开发。 

12、东莞市的电力供应一直处于困境之中，公司有没有考虑参

与新能源如光伏、风电等建设项目？ 

答：谢谢您的建议，公司将综合考虑相关项目。 

附件清单 无 

日期 2021.11.4 

 


